

El comercio mundial avanzará a paso muy lento durante 2011 (El Financiero 17/01/11)

El comercio mundial avanzará a paso muy lento durante 2011 (El Financiero 17/01/11)Marvella Colín Lunes, 17 de enero de 2011 • Crecería 6% anual, aún por debajo del 8% promedio que se tenía antes de la crisis. Durante 2011, el comercio mundial avanzará a paso lento, ya que después de un aumento de más del 7 por ciento en 2010, en el presente año crecerá 6 por ciento. Las proyecciones no representan un buen augurio, pues muestran niveles inferiores al aumento promedio del comercio mundial en 2004-2007, que fue de 8 por ciento anual. De acuerdo con información de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), publicada en el documento La alianza mundial para el desarrollo, en una coyuntura crítica, los problemas provocados por la recesión mundial afectaron más severamente a los exportadores de países en desarrollo debido al proteccionismo. Además, la crisis financiera que desencadenó la recesión también perjudicó las exportaciones de los países en desarrollo, puesto que hizo cada vez más difícil obtener financiamiento comercial. De acuerdo con la ONU, aún no está claro si se restaurará el crecimiento dinámico del comercio mundial, similar al que se tenía antes de la crisis. Por otro lado, se observa que en los últimos dos decenios ha aumentado de manera importante la participación de los países en desarrollo en el comercio mundial. Se tiene que los países subdesarrollados, considerados en su conjunto, participan con 39 por ciento del comercio mundial -31 por ciento si se excluye el petróleo-, de esa proporción a los países en desarrollo asiáticos les correspondió 30 por ciento. Mayor comercio reanimaría a la economía global. Expertos consideran que el comercio internacional por sí mismo es capaz de reanimar la economía mundial, y apuntan que cerrar la Ronda de Doha y liberar el comercio mundial proporcionaría beneficios del orden de 3 billones de dólares cada año, de los que 2.5 billones se canalizarían a países en vías de desarrollo. No obstante, aún no se ha fijado un nuevo plazo para concluir la Ronda de Doha. Todavía persisten las discrepancias sobre la manera de mejorar el acceso a los mercados de productos agrícolas e industriales, incluso mediante una reducción sustancial de las subvenciones agrícolas. Además, los pedidos de los países en desarrollo en el sentido de que se amplíe el trato especial y diferencial para sus intercambios comerciales (como fijar menores aranceles) no han recibido respuesta. También existe preocupación acerca del alto nivel de subsidios distorsionantes del comercio, que otorgan los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), dados sus efectos perjudiciales. Y aun cuando los subsidios se destinen a productos consumidos localmente o se les desvincule del volumen de producción o de los precios, siguen constituyendo una barrera al comercio y limitando así el acceso de las exportaciones procedentes de países en desarrollo.